
◆クラス概要

◆参加人数
小学5年生 小学6年生 中学1年生 中学2年生 中学3年生 (男子） （女子）

12 8 2 2 3 27 0

◆クラスレポート

クラス名
担当指導者

アシスタント

感想・印象・
今後の展望

感想・印象・
今後の展望

和歌山市教育委員会（生涯学習課）にグランド使用申請→使用許可→許可証受け取り→使用日当日担当者に許可証
を渡す。

和歌山県クラス

【和歌山県クラス】
実施期間：2022年9月5日～11月21日（全10回）
開催時間：19:00-20:30
開催日程：<月曜日>9月5日、9月12日、9月20日㈫、9月26日、10月17日、10月24日、10月31日、11月7日、11月14日、11月21
日
実施会場：和歌山市立西浜中学校  （〒641-0031 和歌山市西小二里1-6-1 ）
協力団体：和歌山県ラグビーフットボール協会
メインコーチ：福田 亮介（指導者資格：JRFU公認A級コーチ、和歌山市立西浜中学校教諭）
サポートコーチ：吉田 大樹（指導者資格：JRFU公認A級コーチ、和歌山県立紀北農芸高等学校、ラグビー元日本代表）　　　　
サポートコーチ：後藤 誠弥（指導者資格：JRFU公認スタートコーチ、和歌山市役所）

◆クラスの実施結果まとめ

川合

https://www.houkagorugbyjrfu.com/和歌山県クラス/2022和歌山県クラスレポート/

指導者アンケート

和歌山県クラス
福田 亮介

開催条件

使用しているグラウンドの環境、条件 （大きさ、特徴、サポート体制 等）
使用会場：和歌山市立西浜中学校（グランド全面）
日本ラグビーフットボール協会より会場代補填
開催グラウンドの周辺ラグビー環境（スクール、部活動 等の有無）
西浜中学校ラグビー部（和歌山市）、和歌山ラグビースクール（和歌山市）、岩出ラグビースクール（岩出市）
グラウンド確保の借用方法 （手続き、借用方法の流れ）

指導内容   
(方針)

10回の教室からの指導のターゲット（目標）

1日のプログラム組み立ての考え方

教えるときに注意した点や指導テクニック

吉田 大樹、後藤 誠弥

基本的なスキルを中心に楽しく続けてもらえるように工夫した。

はじめ：準備運動、ランニングスキルの実施により動作や筋力の向上。
なか：基本ドリルを中心に実施して、基本プレーの定着ができるように取り組んだ。
おわり：ゲーム形式を行い、スキルの定着の確認や運動力の確保、次回への課題を見つけられるように取り組ん
だ。

アシスタントコーチと指導の共有をして、一貫性を持たせた。アシスタントコーチの配置を均等にし、指導が均等
に見えたり声かけできるように工夫をした。見学する保護者の近くで練習を取り組んで見れるように工夫した。

合計
27

メインコーチ福田氏の素晴らしいリードによりり参加者の満足度のとても高いクラスと
なった。参加した小学生は、中学教員である福田氏の指導を受け、中学進学後のラグ
ビー継続の意欲を向上させたことだろう。学校の枠を超えた活動は中学部活動の地域
移行に向けての一つのモデルとなり得る可能性も感じられた。参加者からも継続開催
の要望がり多く寄せられているのでり、今後の自主運営でのり開催がり期待される。

参加者の程度 （競技レベル、運動能力 等）

参加者の様子 （主観的な参加者の受けている印象 楽しそう、充実している等）

10回の指導からの成長具合や理解度、指導からの印象

参加者はラグビー経験者から初心者までそれぞれの参加者が集まった。競技レベルも運動能力も人によっては差が
感じる参加者もいいた。学年よる技術差はかなり感じた。

平日にラグビーを実施していないラグビースクールが多いので、子どもたちは待ち望んでいた様子だった。ほとんど
の子どもたちが毎回の練習において、熱心に楽しく取り組んでいた。異なるクラブの参加者と交流ができて、新た
な仲間づくりの場になった。

毎回のゲームドリルでの質が上がり成長していた。ハンドリングや判断力の力向上した印象があった。



回答者内訳
学年

1 小学5年生
2 小学5年生
3 小学5年生
4 小学5年生
5 小学5年生
6 小学5年生
7 小学5年生
8 小学5年生
9 小学5年生

10 小学5年生
11 小学5年生
12 小学5年生
13 小学6年生
14 小学6年生
15 小学6年生
16 小学6年生
17 小学6年生
18 小学6年生
19 小学6年生
20 小学6年生
21 中学1年生
22 中学2年生
23 中学3年生
24 中学3年生
25 中学3年生

通学時間
時間 ～15分 16～30分 31～45分 46～60分 61分～

1 ～15分 7 7 6 3 2
2 ～15分
3 ～15分
4 ～15分
5 ～15分
6 ～15分
7 ～15分
8 16分～30分
9 16分～30分

10 16分～30分
11 16分～30分
12 16分～30分
13 16分～30分
14 16分～30分
15 31分～45分
16 31分～45分
17 31分～45分 21 46分～60分
18 31分～45分 22 46分～60分
19 31分～45分 23 46分～60分
20 31分～45分 24 61分以上

フォワード
和歌山ラグビースクール

車での送迎
車での送迎
車での送迎

車での送迎
徒歩

車での送迎
自転車
自転車

メッセージ
放課後ラグビープログラムでは、基本的なラグビースキルをメインに行っていきましたが。これからラグビーを続け
る上で必ず必要になるスキルです。基本に忠実に楽しくラグビーを続けてもらいたいと思います。短い間でした
が、楽しかったです。ありがとうございました。また、保護者の皆様、遠方の方もおられたと思います。感謝申し
上げます。ラグビーのコアバリュー（品位・情熱・結束・規律・尊敬）を大切にできる選手になってください。

中学生の意欲の向上とレベルアップという場には十分だと感じました。中学生女子の参加がなかったので、今後は
女子の参加も積極的に行いたい。

和歌山ラグビースクール フォワード

徒歩
徒歩

岬ラグビースポーツ少年団 センター
岬ラグビースポーツ少年団

岩出ラグビースクール フォワード
和歌山ラグビースクール スクラムハーフ
和歌山ラグビースクール フォワード
岩出ラグビースクール センター

なし なし
岩出ラグビースクール センター

和歌山ラグビースクール センター

自主運営の　
計画

日本ラグビーフットボール協会とのミーティングを経て、今後の計画を立てたい。

岬ラグビースクール スタンドオフ
和歌山ラグビースクール センター、ウィング
和歌山ラグビースクール フルバック

雑感
放課後ラグビーに関する成果や期待度&改善点等

参加者アンケート（回答数 25 ／参加数 27）

所属ラグビーチーム ポジション

指導をした参加者へのメッセージ

有田ラグビースクール ハーフ
有田ラグビースクール スタンド

和歌山ラグビースクール スタンドオフ
なし なし

有田ラグビースクール センター
西浜中学ラグビー部 ロック
西浜中学ラグビー部
西浜中学ラグビー部 アウトサイドセンター
西浜中学ラグビー部 センター
西浜中学ラグビー部 フッカー

交通手段
車での送迎

徒歩
車での送迎

自転車
車での送迎

車での送迎
車での送迎

車での送迎
徒歩

岬ラグビースクール ハーフ

徒歩

車での送迎
車での送迎

自転車
自転車

～15分
28%

16～30分
28%

31～45分
24%

46～60分
12%

61分～
8%



21 46分～60分 25 61分以上

質問１
とても楽しかった 楽しかった ふつう 楽しくなかった 全く楽しくなかった

24 1 0 0 0

大変満足 満足 ふつう 不満足 大変不満足
7 14 4 0 0

②「放課後ラグビープログラム」の運動量はどうでしたか？

【理由】

もっと動きたかった気持ちもある。

◆大変満足◆
ぼくのいつもの練習より、腕の上げ方や脚の使い方を細かく教えていただいた
ので意識する事ができました。声を出す大切さもわかりました。中学生の人た
ちともできたので普段よりハードな体の使い方だったと思います。
こまめに水分補給が出来たのでずっと動いていられた。

タッチラグビーを毎回最後にしてくれたので、楽しく身体を動かせました。

色々なラグビースクールの子達と交流できたから、とても楽しかったです。
基本を学び直せたし、いろんな人と交流ができたから。
先生たちの指導がわかりやすく、普段できない練習をさせてもらえ、新しい仲
間と練習できた事も嬉しかったです。すごい先生たちに教えてもらえた事や、
ラグビーを上手くなりたい子たちばかりが集まっていて、とてもいい刺激にな
りました！
出来なかったことや難しかったことを教えてくれた。
普段と違うメンバーでラグビーが出来たこと。
やったことがないこと（現在のスクールでは教えてくれない事、例えばボール
の持ち方や、ボールの投げ方を細かく教えてくれたり）を細かく教えてくれ、
ステップなどもかなり細かく教えてくれたのがすごく良かった。タッチラグ
ビーが面白かった。
わかりやすく教えてくれた所です。
いろいろなことを教えてもらえたから。
同じラグビースクール以外の人と一緒に練習するのが楽しかったです。
人数が多い中で、タッチフットなど、相手があっての練習ができて、今まで
やったことがない練習をたくさんやったり教えてもらったりした。コミュニ
ケーションをとり、連携したプレーができたから。
まだ知らないことや、詳しくは知らなかったことや、パスやキャッチの基本ス
キル、ディフェンス、オフェンスどちらも丁寧に教えてくださったからです。

◆満足◆

楽しいと言っていました。
やったことのない練習ができたから。

いろんな子と出来てとても楽しめた。

◆楽しかった◆
上手なメンバーと練習できたから

岬ラグビーでの練習と違う内容で好きなラグビーが岬ラグビーと違う曜日がで
きることが嬉しく楽しかった。
試合をたくさんできたので楽しかったです。
一つ一つの練習をみんなで協力してすることができたから。

基礎を学べて色々な子とはなしやラグビーができたから

【理由】

たくさん練習できたから。
経験者、初心者もいるなかで、ちょうどよかった。

例えば最後のタッチフットなどで抜けた時に足の速い子から逃げ切るために全
力で走ったりすると体力が消耗していったりしていたからです。

僕にとって、夜には丁度いい運動量でした。

指導がシンプルでわかりやすかったため運動量が十分確保できていた。
もう少し動きたい時もあったけど、ちょうどよかったです。

楽しい練習のおかげで、もっとやりたいと思えたから。

いつも最後に試合をしてくれるので、たくさん走れました。
最後に試合形式のタッチフットをして練習でしたことを活かすことができたか
ら。

◆とても楽しかった◆

生徒アンケート

①「放課後ラグビープログラム」は楽しかったですか？

車での送迎

毎回最後にするタッチフットでいろんな人とチームになれて楽しかった。

基本のことがしっかりできたから。

和歌山の友達ができたから。

普段と違う練習だったから。

自転車

とても楽しかった
96%

楽しかった
4%

大変満足
28%

満足
56%

ふつう
16%



とても良かった。



大変満足 満足 ふつう 不満足 大変不満足
15 10 0 0 0

とてもそう思う そう思う わからない 思わない 全く思わない
10 13 2 0 0

【理由】

【理由】

パスの練習は中学生のお兄さんたちが一緒にやってくれたから、つられて自分
も上手になってきた。

◆とてもそう思う◆

試合の時教えてもらったことを意識してできたから。

③「放課後ラグビープログラム」で教わる内容はどうでしたか？

④放課後ラグビープログラムに参加してラグビーが上達したと
思いますか？

少しパスが上手くなったと思うから。

パスやアタックのフォローの仕方が上達したと感じている。
声をいっぱい出しても恥ずかしくなくなった。

あっという間に時間がたっていたから。もう少しボールに触りたかった。

◆普通◆
もっと動きたかった。

部活の練習のようにキツくはならないから。

基礎のところから学べてとても良かった。

基本を、教えてもらい、再確認できました。
タックルも教えて欲しかった。

知らなかった動きや、どの部分を意識するとどう変わるかとかも教えていただ
き、ボールをキャッチする位置を工夫すれば次にパスをするのが早くなる事
や、右にきるときはボールを右に持ち替えるなど、たくさん教えていただきま
した。
基礎をしっかり学べたから。
ステップを楽しく教えて貰えたのでよかったです。
いつも練習していない内容だったから、すごく勉強になりました。
パスも大事だが、キャッチも大事ということを学びました。
パスやキャッチの基本スキル、ディフェンスとオフェンスの時の動き方などを
丁寧に教えてくださっていたからです。
大人数でできたから楽しかった。
難しいことはせずに基本プレーを中心に教えてくれるので、分かりやすかった
です。

細かい部分からしっかり教わることができたから。
◆満足◆
普段スクールでは習わない事を教えてもらえたから
基礎を思いだすことができた。
基礎を学べてわかりやすかった。
普段しない練習内容だから。
楽しい練習をコーチがいっぱい考えてくれたから、しんどくならなかった。
基本は大切で、できていない事が多いので大変勉強になったが、キックやコン
タクトの練習も教えて欲しいと思った。

◆大変満足◆

ラグビーが今までよりももっと好きになりました！放課後ラグビーに通うよう
になってからスクールでの練習も楽しくなり、少し自信がついたしパスのやり
方や走り方を意識するようになったし、ステップを試してみたくなったり、声
がでるようになりました。
今のスクールでの練習や試合に教わったことが生かせている部分もあるから。
放課後ラグビーに通い始めてからステップをうまく出来る様になったので。
スペースを見つけることを意識できるようになった。
パスの回転力などがすごく高まったと個人的には思うからです。
ボールのコントロールが良くなったと思ったから。
パスのキャッチが上手くなったと思います。
基礎を正しいだけじゃなくて、綺麗に見せてくれたからです。
◆そう思う◆
パスや一つ一つのスキルが上達した。考えながら動けるようになった。
クラブの顧問の先生以外の方からもおそわることができたから。
全体を通しての細かい部分の動きを体で覚えることができたと思うから。

中学生のお兄さんたちとできたから楽しかった。

わかりやすく教えてもらえたから。

大変満足
60%

満足
40%

とてもそう思う
40%

そう思う
52%

わからな

い
8%



とてもそう思う そう思う わからない 思わない 全く思わない
20 4 1 0 0

質問2

1 14
2 15
3 16
4 17
5 18
6 19
7 20
8 21
9 22

10 23
11 24
12 25
13

1
2

3

4
5
6

7

8

①普段よくするスポーツはなんですか？（ラグビー以外でも可）

②「放課後ラグビープログラム」に参加した感想を書いてください。

楽しかったから。

◆とてもそう思う◆

◆そう思う◆

コミュニケーションをとるのが苦手だから。

【理由】

◆わからない◆

⑤今回のように平日に行われるラグビーの練習会があったら参
加したいと思いますか？

客観的に見れない。あまり試合がないし、普段の練習でも身についているのか
わからない。

週末の練習だけではうまくなりきれないと思うから。いつもと違うコーチに教
えてもらって楽しいから。
上手くなりたいから。
一つ一つの練習がわかりやすいし楽しかったから。
普段スクール以外でラグビーする機会が少ないから。
ラグビーが好きだから。
平日でも、休みの日でも、上手くなりたいので参加したい。
めっちゃ楽しかったから。
自分のレベルアップに繋がるから。
すごく楽しく、毎週の楽しみになっていたからです。そして普段教えてもらえ
ないような先生たちに教えてもらえるからです。
本当はもっと練習がしたいけど、普段は日曜日の短時間のみの練習なので、
もっと教えてもらえる場が有れば是非参加したいです。
もっとラグビーを教えてもらい、もっと上手く出来るようになりたいです。

みんなで楽しくラグビーを教えてもらえるし、運動にもなるから。
平日にラグビーをすることで、日曜日にある練習や試合に活かせるからです。
今回参加した事で、基本的なことをしっかり教えてもらったので、もっと上手
くなりたいと思うからです。

ラグビー、よさこいダンスチーム
ラグビー スイミング、ラグビー
ラグビー 体操、バスケット、ラグビー

前向きな気持ちを尊重したいから。

楽しいから。
ラグビーがうまくなりたいから。優しく教えてくれるから。
◆わからない◆

ラグビー ラグビー
ラグビー ラグビー

楽しかった。
最初は知らない子との練習で慣れなかったけれど、だんだん回数重ねると友達になれて、どんどん楽しくなりました。
他のチームの子達と一緒に練習やタッチラグビーができて楽しかった。コーチが分かりやすくアドバイスしてくれてうれし
かった。
クラブ以外の時間も練習できて良かったです。

細かい部分から大きな動きまで一つ一つ繋げていくことができたのでとても楽しかったです。
普段と違うメンバーでラグビーをする事が出来、いろんな視点でラグビーを学ぶ事が出来ました。大変いい経験になりまし
た。
楽しかった。

親も子も楽しかったから。

ラグビー

ラグビー ラグビー
ラグビー ラグビー
ラグビー ラグビー、フットサル

ラグビー 学童軟式野球
ラグビー 空手、水泳

ラグビー ラグビー、テニス、水泳
ラグビー ラグビー、空手
ラグビー

中学生のお兄さんたちはもちろん教えて下さったコーチたちが、すごく親切丁寧で、わかりやすかったから。

とてもそう思う
80%

そう思う
16%

わからない
4%



9
10
11
12
13
14
15
16

17

18

19

20
21
22
23
24
25

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11
12
13
14

15

16
17
18
19
20
21
22
23

1

2

3

4
5

6

7
8

9

岬ラグビーでは、いつも日曜日だけですが、月曜日放課後ラグビーで友達と会いいつも岬ラグビーの4人といつも遊んでたがと
ても楽しそうでした。

①「放課後ラグビープログラム」に参加されたお子さんの印象や感想を教えてください。

タックルの練習をしたいです。
ラグビーを広めるためにもっともっと開催してほしい。
時間の増加

③この「放課後ラグビープログラム」に求めることや、期待することはなんですか？

プレーが上手くなること。
技術の向上。
学校がある日でも練習が出来て、地元や、他の地域でもこんな風に練習が出来る場所があれば、もっとラグビーをする機会も
増えて、ラグビーに触れ合えるチャンスも増えるのでラグビー人口も増えると思う。
これからも放課後ラグビープログラムを続けてくれることです。
コンタクトもしたい。普段教えてもらえない一つ一つのスキルを教えてもらいたい。
また開催して欲しいです。
速く走る方法やキックタックルのスキルを学びたい。
ラグビーも上手くなり、一緒に練習している仲間とも仲良くなることです。
もっと回数があったらよかったと思います。
継続してまた参加したい。

ラグビースクールでは同学年の子たちとの関わり合いが多いのですが、放課後ラグビーでは中学生のお兄さんたちと接する事
が出来たのが、とても楽しそうでした。

保護者アンケート

タックルや、キックの練習がしたいです。雨の日は中でトレーニングの方法など知りたいです。

今回はとにかく声を出す事を意識できたのがよかった。次機会があればもっと違うスクールの人と積極的に関わり合いたい。
基礎的な練習や小学生に教えることで自分も基礎が身に付き、いい経験になった。
とても良かった。
すごく楽しくて、自分が成長したと思います。参加できて本当によかったです！
最後のゲームが楽しかったです。パスの仕方、走り方、基礎から教えてもらえるのもよかったです。
いつも親に褒められることはあまりないけど、たくさん褒めてもらったりしたので嬉しかったです。
試合を多くしてほしい。
西浜中学校に進学予定ですし、就学前に練習に参加出来て良かったです。
色々な基礎を学べた事、コーチが他の参加者をよく見てくれていて、気持ちが上がるような声かけをしてくれて、自然に馴染
めたのが良かった。いつもは部員も少ないので試合形式の練習も出来なかったので、毎回のタッチラグビーはすごく楽しかっ
た。
基本スキルをこの放課後ラグビープログラムで身につけれてよかったなと思います。
他のスクールの子と一緒に練習できて刺激を受けた。三点ダッシュが難しかったけど何とか出来た。これからも意識していき
たい。

強くなること。
次に参加する時はタックルやモールの練習もやりたいし、教えてもらいたいです。

今後はタックルなどのコンタクトプレーも取り入れて頂ければより成長出来るかと思います。よろしくお願いします。
この「放課後ラグビープログラム」回数が少なかった。
定期的に開催して欲しい。
放課後ラグビープログラムを通して、西浜中学校ラグビー部に入部してくれたらいいなと思います。
できればこれからも毎週習いたいです。タックルやコンタクトプレーもやりたいです。
また開催して欲しいです。

知らない子たちと好きなラグビーを一緒に出来た事がすごくよかったです。
楽しかったし、基本を確認できたし、他スクールの子達とも交流できてよかった。
コーチ達も優しくて、盛り上げてくれるので毎週楽しみでした。またこのような機会があったら参加したいです。
ラグビーに興味持つようになった。
スクール以外のコーチや中学生に教えていただき、お友達もできて楽しかった。
はじめましてのお友達と楽しくラグビーを教わることができました。ラグビーの楽しさをもっと知りました。

普段のチームが少人数のため、試合形式の練習ができて楽しそうでした。練習もとてもきびきび動いていて、コーチの話も真
剣に聞いていました。同じスポーツをしている仲間と出会え、いい経験になったと思います。

帰りが遅くなるのですが、嫌がらずにすすんで参加していました。楽しかったんだとおもいます。
小学生のお子さんと一緒に練習をすることで普段の中学校の部活とは違った目線でラグビーの練習をする為、色々な発見が
あったようなので、その経験を今後の自分のプレーに活かして欲しいと思います。
初めて会う子供達とコミュニケーションをとりラグビーが出来ていた事に成長を感じました。
とても楽しそうだった。
走って水飲んで走って戻る。声を出す。など、スクールでも素直に動けるようになりました。他のスクールの人や上手な子や
中学生のお兄ちゃんを間近で見られた事により本人の意識もだいぶ上向いたと感じました。

もっと学べる時間(期間)が長かったらいいなと思います。

とても楽しく週１回のラグビーに取り組めて友達もできて楽しそうでした。
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練習時間がもう少し早ければと思います。

③今後、月謝制での平日放課後のラグビー教室ができたら利用しますか？

②「放課後ラグビープログラム」に求めることや期待することを教えてください。

今後はタックルなどのコンタクトプレーも取り入れて頂ければより成長出来るかと思います。よろしくお願いします。
このプログラムをきっかけにラグビー人口の少ない都道府県のラグビー人口が増加すること。
名前のガムテープでは他の友達の名前が見えづらく覚えられた子が少なかったようなので、名前をもっと大きく書いてもらえ
たら私との帰りの車での会話も弾んだのではないかなと思いました。あと、タックル有りか、無しなら3年生の弟も参加させ
てあげたかったです。

基礎を身につけ、より一層ラグビーを楽しんでもらえたらと思います。
できればこれからも毎週開催していただけるとうれしいです。そして、このようなプログラムにどんどん参加する子が増えて和
歌山のラグビーが活性化していってくれる事を期待しています。
ラグビーを楽しみ、仲間と切磋琢磨しながら上達してほしい。
多分、これから先、たくさんのラグビーをする子供さんたちと触れ合うと思いますが、人を見下したり、蔑むようなことはし
ないようにご指導いただきたいです。
ラグビーの楽しさを知ること。
ラグビースキルの向上。
出来ればこのプログラムがもっと広がり、もっと沢山の子供たちが平日でもラグビーを教わる事ができる環境が整えば良いな
と思います。
サッカー等他の競技に比べ、ラグビーはスクール以外触れる機会が少なく、平日は個人で自主練習をするしかなかったので、
ラグビー出来る機会が増えることがとてもありがたいです。いつものコーチとまた違う先生達に教えてもらうことで、さらに
ラグビースキルが上がったと思います。
楽しく、基本をしっかりと身につけてほしいです。

とてもいい人たちばかり。
このようなとても貴重な体験をさせていただき本当にありがとうございました。体も小さく体力も技術もまだまだなのです
が、毎週息子は楽しみにしていて、がんばってる姿を見る事ができ、放課後ラグビープログラムを開催してくださった事に感
謝しています。
現在は日曜日のみの練習なので、平日に一日増えるだけでラグビーとの関わりがすごく増えました。月曜日を楽しみにしてい
る姿を見て、ラグビーを楽しくプレイする姿を見て、嬉しく思いました。
褒められてイキイキとしていて楽しそうだった。
普段のスクール練習とは違う内容でしたので楽しそうに参加してました。参加されていた子ども達のレベルが高かった感じで
すので良い刺激になったと思います。
楽しそうにラグビーをプレイしていました。
練習がある日は朝からウキウキと学校にも行けました。通うために、学校から早く帰ってきて、いつもはダラダラとする宿題
も早く終わらせる事が出来、通うためにする準備も楽しそうに自分で出来ていました。知らない子供たちや、コーチとの触れ
合いも自然に入っていく事が出来、楽しそうに活動している顔が親としてもとても嬉しかったです。現在成長痛に悩まされて
いる最中でしたが、ラグビーをする時は痛くても忘れられると言い、どんなに痛くてもラグビーは休みたいとは言いませんで
した。子供の成長が見られたと思いました。
先生もメンバーもいつもと違い、緊張していましたが、いい緊張感の中、とても楽しそうにラグビーをしていました。いつも
敵のチームでやってる選手とも一緒に出来ていい刺激を受けました。中学生とも一緒に出来て、来年から中学でラグビーをす
る準備にもなりよかったです。お忙しい中お時間作って頂き本当にありがとうございました。
とても楽しく取り組んでいました。コーチや上級生に盛り上げてもらって向上心を持って参加できたように思います。一つ一
つのスキルの上達はもちろん、考えること、声をかけること、意識が変わるきっかけになっているかなと思います。
放課後ラグビーに行き出してから更にラグビーを好きになり、自らどんどん攻めに行ってる姿を見る様になりました。毎回す
ごく楽しそうにラグビーをしています。
毎回楽しみにしていて、グラウンドでも積極的にプレーできており嬉しく思います。
毎週の練習日を楽しみにしていました。特に試合が楽しかったようです。ありがとうございました。
子供が楽しいそうにしていました。
いつもと違う環境でラグビーができ、とても生き生きしていた。
毎週楽しみにして、参加しておりました。ラグビーを始めてまだ１年なので、基礎からしっかりと教えていただき、短期間で
したが子供の成長が目に見えてわかりました。参加して本当に良かったと思います。

コミュニケーションを常にとる。プレイ中声を出す。
中学校の部活動にラグビーの選択肢がない子供達の受け皿になってくれたら有難いと思います。
このプログラムを知らない人も多かったので、より多くの子供さんや、まだラグビーをしたことのない子供さんたちにももっ
と参加してもらって和歌山でもラグビーの競技人口が増えていけばいいなと思います。
ラグビー人口を増やすためにもっともっと開催してほしいと思います。初心者の参加の増加を期待します。
このプログラムを継続して頂くことが大切だと思いますので、来年、再来年と継続して開催して頂くことを期待します。

今回参加させて頂いた内容だけでも十分満足させて頂いたので特にありません。
本人にやる気があるので、スクール以外にも練習機会があればいいなと思っていました。
色々な練習方法を教えて欲しいです。
いろいろと教えていただきとくに無いです。
ぜひ、またこのようなプログラムに参加したいです。
放課後にラグビーが出来る事を子供はとても喜んで楽しんでいたので、今後も続いたらいいのになぁっと思います。

タックル練習も取り入れて欲しい。
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④「はい」と答えた方へ、妥当だと思う月謝の額はいくらですか。※月に4回程度の開催で、JRFU指導者資格を持つ者が担当する場合。
1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11
12
13
14
15
16
17
18

800円

3,000円程度
3,000円～5,000円

１回1,500として月6,000円がありがたい。１回2,000円として月8,000円まで。
7,000円
7,000円
わからない

3,000円

3,000円～5,000円
5000円までなら妥当かも知れません。

5,000円～8,000円くらいが通いやすいです。

3,000円までぐらいならありがたいです。スクールにも払っているのであまり高額は払いづらいのが正直な所です。
2,000～3,000円
3,000円
3,000円～4,000円

5000円くらい。
5000円～6000円
5000円～6000円。
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